

# Más de 17 mil personas en la región ya se vacunaron contra el coronavirus

**CAMPAÑA.** En la capital regional se busca vacunar al 80% de la población mayor de 70 años.

Redacción

cronica@mercurioantofagasta.cl

Ayer comenzó la última tanda de la primera campaña masiva para vacunar a la comunidad contra el Covid. Según informaron desde el Gobierno Regional, ya van 17.050 personas que se han vacunado contra el coronavirus en la zona, entre quienes se inmunizaron a mediados de enero y las personas que se han inoculado en la campaña que comenzó la semana pasada.

Además, en esta semana se continuará con el plan para vacunar a la población mayor de 70 años, que en la comuna de Antofagasta serían aproximadamente 21.500 personas, según datos del municipio.

El director de Salud de la CMDS, Wilfredo Montoya, explicó que lo ideal sería vacunar, por lo menos, al 80% de dicho grupo etario, "estamos hablando de 17 mil y fracción, que es lo que debemos abarcar".

Montoya afirmó que en la jornada de ayer hubo una mayor afluencia de público. "Tu- vimos muchos más que la tendencia que teníamos en los mismos horarios los días previos. Y en la medida que vaya disminuyendo el rango etario, ojalá será más masivo la concurrencia a los puntos de vacunación", señaló.



EN LA COMUNA DE ANTOFAGASTA SON APROXIMADAMENTE 21 MIL 500 PERSONAS MAYORES DE 70 AÑOS.

## "NO VAMOS A ALCANZAR"

Sin embargo, el director de Salud aseguró: "Veo que no vamos a alcanzar de aquí al viernes el total (80% de la población objetivo). Porque si vacináramos dos mil personas diarias, llegaríamos a 10 mil. Y (hasta ahora) nos faltan 14 mil. Vamos a estar superando el 67%. Pero no vamos a llegar al 80% de aquí al viernes".

Sobre esto, la seremi de Salud, Rossana Díaz, comentó en conferencia de prensa que "el calendario se va extendiendo".

"Por supuesto que se debe respetar las edades. Pero se puede extender para darle atención prioritaria a los adultos mayores. Se puede alargar hasta que logremos nuestros objetivos", añadió.

Con respecto a la posibilidad de vacunar durante el fin de semana, Díaz indicó que dependerá si la salud primaria "tiene personal para o no cuenta con ello".

Sobre este tema, Montoya dijo que "no hemos previsto vacunaciones los fines de semana. Requiere toda una logística adicional respecto al resguardo de la PDI, contar con equipo de vacunación y médico".

El director de Salud comentó que, a pesar de que el calendario terminaría el viernes, "manera informal hemos tomado conocimiento de que ya viene un nuevo calendario para las próximas semanas, donde podría abarcar población de rango etario de 65 o más y personas con patologías cróni-

## 80%

de 21 mil 500 adultos mayores se busca vacunar en esta primera campaña de inmunización en la comuna.

cas. Pero eso es de manera extraoficial".

Dicha planificación fue publicada la semana pasada por La Tercera, y comenzaría el 15 de febrero y terminaría el 3 de marzo, donde se empezaría a administrar las segundas dosis. Contemplaría también a los funcionarios públicos.

## SEGUNDA DOSIS

Ayer, además, comenzó la segunda administración a quienes se vacunaron a mediados de enero con la vacuna de Pf-

zer/BioNTech, y que contempla a profesionales de Salud, Eleam y Sename.

Las segundas dosis fueron distribuidas ayer a las comunas de la zona con apoyo de la Fuerza Aérea. Un total de 1.885 vacunas viajaron hasta Calama en una aeronave SR-22T "Cirrus", mientras que a Tocopilla, María Elena y Taltal lo hicieron por medio de helicópteros.

"Los requerimientos del fabricante de estas vacunas para su correcta conservación son bastante complejos. Nos obliga a una verdadera carrera contra el tiempo para su distribución al interior de la región. Para lograrlo contamos con el apoyo de la FACH, Carabineros y la PDI, que pusieron a disposición aviones, helicópteros y

personal para transportar de manera segura este cargamento", explicó la seremi de Salud.

Añadió que este mecanismo permitió que en la mañana de ayer las dosis ya estuvieran en todas las comunas donde se desarrollará el proceso de inoculación.

Sobre cuánto durará la segunda campaña de vacunación a quienes lo hicieron a mediados de enero, Díaz dijo que "la vez pasada rompimos un récord, y se hizo en dos días y medio, teniendo tres. Esperamos mantenernos en los dos días y medio, porque con eso damos cumplimiento absoluto al tiempo útil de la vacuna y no habría ningún problema con ello".

## CALENDARIO

La campaña se extenderá has-

ta este viernes 12, de acuerdo con lo estipulado por el Ministerio de Salud (Minsal). Hoy el calendario contempla administrar la primera dosis de CoronaVac a la población adulta mayor entre los 80 y 78 años. Mañana se continuará con el público de 77 a 75 años; el jueves con el grupo de 74 a 73 años y el viernes a los adultos mayores de 72 y 71 años.

Estas personas deben acudir a los vacunatorios que tengan más cercanos. Solo se necesita su cédula de identidad y puede ser acompañado hasta por una persona. Además, el personal de Salud privada también debe ir al consultorio más cercano para adquirir su respectiva dosis. [www.minsal.gub.cl](http://www.minsal.gub.cl)